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Asambleas Bíblicas

Presentación
El mes de la Biblia 2 tiene por título “La Alegría del Evangelio”. Se 
trata de la Exhortación Apostólica Evangelii Gaudium del Santo Padre 
Francisco que recientemente nos ha dirigido a toda la Iglesia. 

Como él mismo dice: “La Alegría del Evangelio llena el corazón y la 
vida entera de los que se encuentran con Jesús”. Quienes se dejan salvar 
por Él son liberados del pecado, de la tristeza, del vacío interior y del 
aislamiento. Con Jesucristo siempre nace y renace la alegría…”

El Papa Francisco nos invita a una nueva etapa evangelizadora marcada 
por la alegría, y nos indica caminos de evangelización y nuevas maneras 
de ser Iglesia.

La Red Bíblica Ecuménica pone en sus manos este material para 
trabajarlo en familias, grupos, iglesias, movimientos y comunidades, 
con el fin de conocer el pensamiento del Papa Francisco y de acercarnos 
a la palabra de Dios para que se fortalezca nuestro compromiso de fe 
con Cristo Jesús.

El Centro Bíblico Verbo Divino está encargado de la distribución de 
los siguientes materiales: 

1. Folleto: Mes de la Biblia 2. Contiene seis asambleas y cuatro 
estudios.

2. Seis dibujos simbólicos a color; uno para cada asamblea.

3. Evangelii Gaudium. Exhortación Apostólica del Santo Padre 
Francisco.

4. Cd, con todos los materiales anunciados y las presentaciones en 
PowerPoint.

A la Madre del Evangelio viviente le pedimos que interceda por 
todos nosotros para que este mes de la Biblia sea acogido por toda la 
comunidad eclesial. Ella es la mujer de fe que vive y camina en la fe… y 
representa un punto de referencia constante para la Iglesia.

Equipo Bíblico Verbo Divino
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LA ALEGRÍA DEL EVANGELIO
ES PARA TODOS

Dialoguemos
- ¿Qué nos sugiere la palabra clave?
- ¿Qué nos quiere decir la frase clave?
- El tema, la Palabra clave y la Frase clave, ¿qué tienen en común?

El que vive alegre aprende y enseña a vivir.

Asamblea 1

Ambientación

Bienvenidas y bienvenidos a este primer encuentro 
del Mes de la Biblia. Nos llena de gozo saber que 
podemos vivir y hacer nuestro el mandato misionero 
de ir a todos los pueblos y hacer discípulos para el 
Señor (Mt 28,19). ¡Enviados por el Señor Resucitado 
a predicar el Evangelio en todo lugar y tiempo!

Canto:  Vienen con alegría

Desde el Concilio Vaticano II, estamos llamados a servir con energía en la 
difusión del Evangelio. Aprovechemos este mes de la Biblia para fortalecer 
nuestra misión y asumir con pasión el mensaje salvador del Señor. Este primer 
tema se inspira en la Exhortación Apostólica Evangelii Gaudium del Papa 
Francisco, numerales 2 al 18.

Palabra clave: Gozo
Frase clave:Alégrense siempre en el Señor,

se los repito, ¡alégrense! (Flp. 4,4)
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   Oración
Padre de Amor y de bondad, tú que inspiras en el hombre la búsqueda de 
esperanza y felicidad para alcanzar la verdadera libertad, haz que vivamos 
siempre tu mandato misionero de “Ir y hacer que todos los pueblos sean 
discípulos”, para que la alegría de la Buena Nueva, fortalezca y anime, a los 
cristianos de hoy. Amén.

Reflexión
sobre el símbolo

Dialoguemos
- ¿Qué nos hace pensar el 

dibujo que vemos?
- ¿Qué idea nos transmite el 

símbolo con relación al tema 
planteado? 

- ¿Qué nos impide vivir la 
alegría que nos propone el 
Señor en su Palabra?

El Papa Francisco nos dice
5. El Evangelio, donde deslumbra 
gloriosa la Cruz de Cristo, invita 
a la alegría. Bastan algunos 
ejemplos: “Alégrate” es el saludo 

del ángel a María (Lc 1,28); la 
visita de María a Isabel hace que 
Juan salte de alegría (Lc 1,41); en 
su canto, María proclama: “Mi 
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El Papa Francisco en la introducción 
a la Exhortación Apostólica 
Evangelii Gaudium, resalta la 
importancia de vivir con alegría la 
Palabra de Dios, y llevarla a todos 
los pueblos. Esa es la alegría que nos 
presenta el evangelista Juan, al decir 
que la auténtica alegría proviene 
de nuestro encuentro con el amor 
de Dios. En palabras del Papa 
Francisco se vive la alegría, al “salir 
hacia los demás”.

a. Lectura del texto: Jn 16,17-22
 Proclamemos el texto bíblico, por lo menos tres veces; de ser posible 

alternando diferentes versiones de la Biblia, para que la Palabra de Dios 
penetre en nuestra vida.

 

Lectura y estudio
del texto

espíritu se estremece de alegría en 
Dios, mi salvador” 
(Lc 1,47). Cuando Jesús comienza 
su ministerio, Juan exclama: “Ésta 
es mi alegría, que ha llegado a 
su plenitud” (Jn 3,29). Jesús “se 
llenó de alegría en el Espíritu 
Santo” (Lc 10,21). Su mensaje 
es fuente de gozo: “Les he dicho 
estas cosas para que mi alegría 

esté en ustedes, y su alegría sea 
plena» (Jn 15,11). Nuestra alegría 
cristiana bebe de la fuente de su 
corazón rebosante. Él promete 
a los discípulos: “Estarán tristes, 
pero su tristeza se convertirá 
en alegría” (Jn 16,20), e insiste: 
“Volveré a verlos y se alegrará su 
corazón, y nadie les podrá quitar 
esa alegría” (Jn 16,22) E.G.5.
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Dialoguemos
- ¿Qué nos dice el texto?
- ¿Cuál es la propuesta de Jesús con relación a lo que ofrece el mundo?
- ¿Cuál es nuestro desafío como creyentes para vivir la alegría del Evangelio?

b. Estudio del texto
 Las dudas de la comunidad

 El texto nos traslada al momento de las dudas vividas en la comunidad del 
Discípulo amado. Ella vive momentos de confusión e incertidumbre frente 
a un evento novedoso: la Resurrección.

 La comunidad joánica estaba integrada por gente de diferentes culturas, de 
manera especial la cultura griega: lógica, superficial, siempre en búsqueda 
de novedades. Ellos, animados por la manera de convivir de la comunidad 
cristiana, se integran a ella. Pero se confunden al momento de vivir la 
alegría del Resucitado.

 Los versículos 17-18, Juan nos dice que el Señor retornará al Padre. Con 
ello quiere dejar claro que hay un compromiso cristiano de fidelidad a la 
experiencia vivida, pero que no debe pretenderse tener a Jesús físicamente 
siempre en medio de la comunidad. El regalo precioso de Dios, hecho 
hombre para estar entre nosotros, es un momento único que el Hijo nos 
regala para mostrarnos el camino de la felicidad. Pero de allí en adelante, 
debemos cultivar nuestra amistad con Dios y seguir construyendo esa 
felicidad, no para nosotros mismos, sino para los hermanos y hermanas. 
¡Esa es la verdadera felicidad!

 La experiencia humana ante la resurrección

 En el versículo 20 Jesús responde a las dudas de la comunidad: “Les aseguro 
que…” No hay dudas en la palabra de Jesús. Los creyentes, encabezados por el 
Discípulo amado, son animados a pasar de la duda, fruto de la persecución, 
a la seguridad de que la promesa de Dios se cumplirá y seremos resucitados.

 Conviene abrir el corazón al encuentro con el Señor en las pequeñas cosas que 
vivimos en la comunidad, a través de valores como la comprensión, aceptación, 
solidaridad, buena comunicación, etc. ¡Y el gozo mayor es saber que nuestra 
acción, por muy difícil que resulte, es la que nos hace crecer y vivir en paz!
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Dialoguemos
- ¿Qué miedos y conflictos hemos sentido en nuestra familia y 

comunidad? 
- ¿Qué nos falta para vivir la experiencia de gozo en el Resucitado

 Gozo en el Señor Resucitado

 En esta sección resuena la Bienaventuranza: “dichoso el que sufre porque será 
consolado” (Mt 5,4). Dios no deja a su Iglesia en la desesperanza o tristeza. 
Jesús es la Buena Noticia que cambia la tristeza, duda y desesperanza por 
alegría, júbilo y gozo: “La alegría es como el sol: ilumina a quien la posee y 
reanima a cuantos reciben sus rayos” (S. Pablo de la Cruz). 

 El gozo que nos propone Jesús es parecido al de la mujer que después de dar a 
luz se olvida del dolor sentido y goza de la compañía de su hijo. Eso es lo que 
quiere comunicar Juan: la comunidad perseguida y agobiada debe mantenerse 
firme en la esperanza; no debe temer, pues su llanto se transformará en gozo. 
“Si decae tú alegría se extinguirá la de los demás. Si conservas tu alegría, seguro 
que los demás acabarán siendo mejores” (Cabodevilla).

c. Mensaje para hoy

 Es tiempo de que nuestra comunidad conozca y acepte la realidad que vive, 
sin ocultar las cosas negativas que nos hacen sentir incómodos, nos alejan 
y separan. El enemigo ya no está con espadas y palos, como en las primeras 
comunidades, ni nos va a llevar al circo para que nos coman los leones. Hoy 
la tensión es más sutil.

 La persecución hoy se da a través de Internet, de una economía despiadada 
que lleva a un consumismo brutal, de la difusión de antivalores que matan 
la dignidad humana, de medios de comunicación que niegan más y más la 
existencia de Dios.

 La Iglesia nos pide, a través del Papa Francisco, que desenmascaremos a 
los ídolos de hoy: “La adoración del antiguo becerro de oro (Ex 32,1-35) ha 
encontrado una versión nueva y despiadada en el fetichismo del dinero y en 
la dictadura de la economía sin un rostro y sin un objetivo verdaderamente 
humano” (EG, 55).

 Es necesario humanizarnos para descubrir en nuestra vida al Resucitado y 
gozar de su amor personal y comunitario. Los ídolos quieren alejarnos de Él 
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y hacernos sentir cómodos con lo que hacemos, pensamos y decimos. Pero, 
¿me siento realizado con lo que hago?, ¿acaso siento un vacío que no me 
deja vivir en paz?

 La Iglesia quiere construir un nuevo mundo desde tu experiencia personal, 
familiar y comunitaria. Por ello, necesitamos familias y comunidades sólidas 
que partan de la experiencia del Resucitado para vivir la esperanza, es decir 
el auténtico gozo de ser discípulos de Jesucristo. Él es nuestra alegría, a Él le 
debemos amor y alabanza. 

   Recordemos
Escribe tres ideas centrales que te llamen la

atención del Mensaje para hoy.

- Para el próximo encuentro preparamos la 
lectura de Hch 16,11-15.

- Traigamos antifaces o caretas.
 Como signo de solidaridad podríamos traer 

algo de comer para compartir.
Próximo

encuentro

Canto: Qué alegría

Ambientamos el salón con globos, serpentinas, 
pitos, panderetas, confeti y un cartel con el título 
de este encuentro y la palabra y frase claves. 
Hacemos un círculo y exponemos en un momento 
de oración el compromiso que nos suscita el tema 
para vivir la verdadera alegría: “darnos por entero al 
hermano, en nombre de Jesús”. 

Celebración
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TRANSFORMACIÓN MISIONERA 
DE LA IGLESIA

Dialoguemos
- ¿Qué nos sugiere la palabra clave?
- ¿Qué nos quiere decir la frase clave?
- Leamos el tema, la palabra y la frase claves. ¿Qué tienen en común?

Asamblea 2

Ambientación

Bienvenidas y bienvenidos al segundo encuentro 
del Mes de la Biblia. Hoy veremos el tema de la 
transformación misionera de la Iglesia, basada en el 
evangelio de Mateo (28,19-20): “Vayan y hagan que 
todos los pueblos sean mis discípulos”.

Estas palabras nos invitan a ratificar nuestro 

Canto:  Tengo que gritar.

compromiso con el Resucitado que busca de nosotros una respuesta de amor, 
un sí decidido que se note en nuestra vida, en el ejemplo que damos en la 
evangelización, llevando a todo el mundo la Buena Nueva de Jesús.

Palabra clave: En marcha
Frase clave: Adonde quiera que yo te envíe irás (Jer 1,7)
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   Oración
Padre de Amor que nos has convocado por medio de tu hijo Jesús para 
ser constructores en la tierra de tu Reino, haz que en nuestro corazón 
arda un espíritu misionero que nos comprometa e impulse por darte a 
conocer a todos los pueblos, empezando en nuestros hogares, y de esa 
forma fortalezcamos la actividad misionera en todo el mundo. Amén.

Reflexión
sobre el símbolo

Dialoguemos
- ¿Qué elementos descubri-

mos en la imagen propuesta?
- ¿Qué idea nos transmite el 

símbolo de hoy en relación 
al tema planteado? 

- ¿Qué nos impide ser auténti-
cos misioneros?

El Papa Francisco nos dice

En la Palabra de Dios aparece 
permanentemente este 
dinamismo de “salida” que Dios 
quiere provocar en los creyentes. 

Abraham aceptó el llamado a salir 
hacia una tierra nueva (Gén 12,1-3). 
Moisés escuchó el llamado de 
Dios: “Ve, yo te envío” (Éx 3,10), 
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El Papa Francisco en su Exhortación 
Evangelii Gaudium, destaca la 
importancia de escuchar el llamado 
de Dios para ser misioneros 
decididos a conquistar el mundo con 
la Buena Noticia de Jesús, venciendo 
toda dificultad que aparezca en el 
camino. Para muchos, esa dificultad 
será la incomprensión de gente que 
les dice “pierden el tiempo”; para 
otros será su idea de: “ya di mi 

a. Lectura del Texto: Hch 16,11-15
 Leemos el texto en voz alta, por lo menos tres veces y de ser posible 

alternando diferentes versiones de la Biblia, para que la Palabra de Dios 
penetre en nuestros corazones.

Lectura y estudio
del texto

e hizo salir al pueblo a la tierra de 
la promesa (Éx 3,17). A Jeremías 
le dijo: “A donde quiera que yo te 
envíe irás” (Jer 1,7). 

Hoy, en este “vayan” de Jesús, 
están presentes los escenarios 
y desafíos siempre nuevos de 
la misión evangelizadora de la 
Iglesia, y todos somos llamados 

a esta nueva salida misionera. 
Cada cristiano y comunidad 
discernirá cuál es el camino 
que el Señor le pide, pero todos 
somos invitados a aceptar este 
llamado: salir de la comodidad 
y atreverse a llegar a todas las 
periferias que necesitan la luz 
del Evangelio (EG 20).

tiempo, es hora de hacer mi vida”. Dios no nos llama para un mes, un año o 
cinco años. Jesús nos llama para hacer de la evangelización un estilo de vida.
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Dialoguemos
- ¿Qué nos dice el texto?
- ¿Hemos vivido una experiencia parecida a la de Lidia? Compartamos.
- ¿A qué nos invita la lectura?

b. Estudio del Texto
 Es ahora, aún con mis miedos

 El texto nos traslada a la segunda generación de misioneros que tuvieron 
la experiencia de escuchar de labios de los testigos presenciales todo lo 
que dijo e hizo el Señor frente a sus discípulos y el pueblo. Hechos de los 
Apóstoles nos presenta a Pablo y Silas decididos a llevar la Buena Noticia 
hasta los confines de la tierra. Van apresurados, da la impresión de que el 
tiempo se agota y es urgente comunicar la Palabra de Dios.

 Cuando el Papa Francisco habla de una Iglesia que sale, se refiere a la 
respuesta que hombres como Abraham, Moisés o Jeremías dieron a Dios en 
su momento. Esa es la Iglesia que sale, que acepta el llamado del Señor para 
llevar con ardor el mensaje de salvación a donde sea necesario.

 Todos ellos aceptaron la Palabra de Dios y vivieron las dificultades propias de la 
misión. En el caso de Abraham, dejó su tierra y fue a un lugar distante, con otras 
costumbres, tradiciones, religiosidad. “Un día el Señor le dijo a Abram: ‘Deja tu 
tierra, tus parientes y la casa de tu padre, para ir a la tierra que te voy a mostrar’. 
Abram salió de Harán como el Señor le había ordenado” (Gen 12,1.4a).

 En el caso de Moisés, la respuesta no fue tan pronta como la de Abram. 
Primero Moisés se niega tácitamente, dando excusas para no cumplir la 
tarea encomendada: “¿Quién soy para presentarme al faraón y sacar de 
Egipto a los israelitas” (Ex 3,11).

 En busca de las ovejas

 Volviendo al texto de Hechos de los Apóstoles nos encontramos con Pablo y 
Silas en Filipos, ciudad macedonia, donde quieren evangelizar. Con alegría 
se dirigen hasta el lugar de oración de judíos, donde están reunidas las 
mujeres; una de ellas, llamada Lidia, es conquistada por el mensaje.

 La Palabra de Dios se abre paso entre los corazones dóciles y va actuando 
poco a poco. Lo importante, como vemos en el texto, es no bajar la guardia, 
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Dialoguemos
- ¿Qué aporta este texto a nuestra fe y misión? ¿Dónde podemos empezar?

- ¿En qué nuevos ámbitos debemos hacer visible el Evangelio?

sino avanzar y vencer el miedo. Por Lidia valió la pena llegar hasta tan 
distante lugar, pues ella y toda su familia fueron bautizados (Hch 16,15). 
Por una persona vale la pena el esfuerzo. El Señor envía a sus discípulos por 
aquellos a quienes les cuesta creer. Los escenarios serán diferentes, pero la 
misión es la misma: llevar el reino de amor y paz a los confines de la tierra. 

c. Mensaje para hoy
 El Papa Francisco nos llama a vencer nuestro miedo inicial y vivir la 

experiencia de evangelizar. ¿Cómo sabemos que vamos a sentir si no 
lo intentamos? Es tiempo de escuchar la voz del Pastor y asumir la 
responsabilidad de llevar el mensaje de salvación a todos los rincones del 
mundo. Evangelii Gaudium 24 nos dice: “La comunidad evangelizadora se 
mete con obras y gestos en la vida cotidiana de los demás, achica distancias, se 
abaja hasta la humillación si es necesario, y asume la vida humana, tocando 
la carne sufriente de Cristo en el pueblo”. 

 Los evangelizadores deben tener “olor a oveja”, escuchar la voz de su 
Maestro y, como comunidad evangelizadora, disponerse a acompañar a la 
humanidad en todos sus procesos, por más duros y prolongados que sean. El 
misionero sabe de esperas largas y de aguante apostólico. La evangelización 
tiene mucho de paciencia. 

 La comunidad evangelizadora, fiel al don del Señor, debe “fructificar” y estar 
atenta a los frutos, porque el Señor la quiere fecunda. Debe cuidar el trigo 
y no perder la paz a causa de la cizaña. El sembrador, cuando ve despuntar 
la cizaña, no tiene una reacción quejosa ni alarmista, sino que encuentra 
la manera de que la Palabra se encarne en esa situación y dé frutos de vida 
nueva, aunque en apariencia sean imperfectos o inacabados. 

 El discípulo sabe dar la vida y jugársela hasta el martirio como testimonio de 
Jesucristo. Pero, su sueño no es llenarse de enemigos, sino que la Palabra sea 
acogida como fuerza liberadora. Por último, la comunidad evangelizadora sabe 
“festejar” y celebra cada pequeña victoria, cada paso adelante en la evangelización. 

 La evangelización gozosa se vuelve belleza en la liturgia en medio de la 
exigencia diaria de extender el bien. La Iglesia evangeliza y se evangeliza 
con la belleza de la liturgia, la cual también es celebración de la actividad 
evangelizadora y fuente de un renovado impulso donativo (EG 24). Es 
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tiempo de atreverse a ser misioneros, dejar de repetir “no estoy preparado”; 
“me falta estudiar”; “no tengo tiempo”... Recordemos que nuestra trinchera 
es la casa, el colegio, el trabajo, todo lugar donde convivimos y tenemos la 
oportunidad de llevar a Cristo por medio de acciones y palabras.

Escribimos letreros con los principales miedos que 
tenemos; los pegamos sobre la pared y alrededor 
de ellos nos colocamos y pedimos a los presentes 
que se fijen bien cada una de esas frases o palabras 
que en ocasiones nos paralizan. Luego una persona 
escogida por el grupo pasa con un crucifijo y pide a 
todos que ya no miren sus miedos, sino a aquel que 
nos ayuda a vencernos a nosotros mismos

Celebración

   Recordemos
Con las palabras que están en el cuadro, hagamos
una reflexión de lo que significa para nosotros la 

misión de la comunidad evangelizadora

- Para el próximo encuentro preparémonos con 
la lectura de Carta a los Romanos 9,12-21; 
para compartir nuestras reflexiones.

- Traigamos cartulinas y marcadores para la 
próxima reunión.

- Como signo de solidaridad podríamos traer 
algo comestible para compartir.

Próximo
encuentro

Canto: Danos un corazón

Salir

Acompañar
Iglesia

Fructificar

Celebrar
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TENTACIONES DE LOS
AGENTES PASTORALES

Dialoguemos
- ¿Qué nos sugiere la palabra clave?
- ¿Qué nos quiere decir la frase clave?
- El tema, la Palabra clave y la Frase clave, ¿qué tienen en común?

No siempre aquello que nos gusta es una tentación,
ni aquello que nos disgusta es lo que necesitamos.

Asamblea 3

Canto:  El Señor es mi fuerza.

Ambientación

Bienvenidas y bienvenidos. Estamos en el tercer 
encuentro del Mes de la Biblia. Para empezar les 
invitamos a recordar las palabras de Jesús: “Yo te ruego 
por ellos; no por los que son del mundo, sino por los que 
me diste, y han hecho caso de tu palabra” (Jn 17,9). 

Recordando que el mismo Cristo ora por nosotros, 
deberíamos exclamar como lo hace san Leonardo Murialdo: “¡Estamos en manos de 
Dios, estamos en buenas manos! No olvidemos que nuestras reflexiones de este Mes 
de la Biblia son tomadas de la Exhortación Evangelii Gaudium 76 al 109.

Palabra clave: Voluntad
Frase clave: Todo es lícito pero no todo me conviene

(1Cor 10,23)
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   Oración
Buen Padre de amor, te pedimos que en este encuentro tu Espíritu nos 
permita abrir los ojos para descubrir y aceptar nuestra debilidades como 
Agentes de Pastoral, y de esta forma servir dignamente a tus hijos e hijas 
que se acercan ávidos hasta nuestros grupos pastorales, con el deseo de 
encontrarse contigo. Todo esto te lo pedimos en el nombre de Jesucristo 
nuestro Señor.  Amén.

Reflexión
sobre el símbolo

Dialoguemos
- ¿Qué nos hace pensar el dibujo que vemos?
- ¿Qué idea nos transmite el símbolo con relación al tema planteado? 
- ¿Qué cosas debilitan nuestra voluntad y nos hacen caer en tentación?
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El Papa Francisco en la Evangelii 
Gaudium 78 señala tres males que 
afectan a los agentes de pastoral: 
“la acentuación del individualismo, 
la crisis de identidad y la caída del 
fervor”. Estos tres aspectos son 
claves para una autoevaluación 
de nuestra tarea pastoral, con el 
objetivo de mejorar nuestro servicio 
a los pobres.

a. Lectura del Texto: Rom 12,9-21
 Proclamemos el texto bíblico por lo menos tres veces; de ser posible 

alternando diferentes versiones de la Biblia, para que la Palabra de Dios 
penetre en nuestra vida.

Lectura y estudio
del texto

El Papa Francisco nos dice
No obstante, como hijos de esta 
época, todos nos vemos afectados 
de algún modo por la cultura 
globalizada actual que, sin dejar 
de mostrarnos valores y nuevas 
posibilidades, también puede 
limitarnos, condicionarnos e 
incluso enfermarnos. Reconozco 
que necesitamos crear espacios 
motivadores y sanadores para 
los agentes pastorales, “lugares 

donde regenerar la propia fe en 
Jesús crucificado y resucitado, 
donde compartir las propias 
preguntas más profundas y las 
preocupaciones cotidianas, donde 
discernir en profundidad con 
criterios evangélicos sobre la propia 
existencia y experiencia, con la 
finalidad de orientar al bien y a 
la belleza las propias elecciones 
individuales y sociales” (EG 77).
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Dialoguemos
- ¿Cuáles son las recomendaciones que hace Pablo a los Romanos?
- ¿Qué tipo de comunidad se percibe en el texto? ¿Es distinta a la nuestra? 
- ¿Qué aspectos de la realidad nos cuestiona Pablo como agentes de pastoral?

b. Estudio del texto
 Una comunidad en crisis

 La carta de Pablo nos permite comprender la situación de la comunidad 
de Roma, donde la hipocresía, despreocupación, irrespeto y falta de 
colaboración inciden de manera determinante en la vida de la comunidad. 
Las palabras de Pablo nos permiten identificar que las malas relaciones en 
la comunidad han llevado a desear el mal al prójimo, a sentir la tentación 
de actuar en forma individualista y egoísta.

 Las tentaciones se podrían clasificar por el deseo desordenado de tener, poder 
y placer. Por ello, la exhortación de Pablo es a compartir, a vivir el espíritu de la 
comunión. La búsqueda del poder, de una mejor posición y de ser reconocidos, 
nos puede llevar a olvidar la razón de ser de nuestro servicio pastoral.

 San Francisco de Sales decía que “la tentación más frecuente en las personas 
preocupadas por su progreso espiritual es que, bajo el pretexto de una 
influencia apostólica más grande, el demonio les hace desear una ocupación 
distinta de la suya”.

 Superar las diferencias

 El texto recomienda una serie de actitudes que deben caracterizar al cristiano: 
celo sin negligencia, espíritu fervoroso, servicio al Señor, alegría en la 
esperanza, constancia en la tribulación y perseverancia en la oración. Estas 
recomendaciones incluyen a las personas que no son parte de la comunidad.

 Bendecir y no maldecir a los que persiguen a la comunidad, se logra como 
fruto del amor gratuito que brota de la experiencia del Resucitado. La unión 
de la comunidad es preocupación para Pablo, pues la amenaza de división 
es constante. Por eso insiste en que se debe tener un mismo sentir para 
vencer el orgullo que divide.

 Vencer la ley de Talión

 Pablo aconseja terminar con la ley de “devolver mal por mal”, y nos invita a “hacer 
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Dialoguemos
- ¿Qué recomendaciones da este texto para vivir una comunidad 

ejemplar? 
- ¿Por qué una actitud positiva ayuda a la resolución de problemas?

el bien a todo el mundo”. No debemos hacer justicia por mano propia, sino dejar 
el juicio de Dios y confiar que al final de la historia, Él hará su justicia.

 Pablo recomienda hacer actividades positivas. La persona buena tiene que 
hacer el bien y vencer al mal. En el fondo, la recomendación al cristiano es 
que desee el bien a todos. Una constante en el mensaje de Pablo es tener 
una actitud positiva con los demás, incluidos los enemigos. El cristiano está 
llamado a amar como Dios ama.

c. Mensaje para hoy
 Muchas veces se ven actitudes feas en la comunidad o grupo. No podemos 

bajar los brazos; recordemos que “el cristiano es luchador, y si deja de luchar 
se aleja de Dios” (P. Evaristo Sada). Es importante fortalecer la voluntad 
para no caer en la murmuración o crítica destructiva que hace perder el 
espíritu comunitario.

 La propuesta de Pablo es estar convencidos de que somos de Cristo y que Él 
está vivo en medio nuestro. “Tentaciones las tenemos todos, pero si Jesús es 
una realidad en nuestras vidas, entonces no debemos tener miedo” (Teresa de 
Calcuta). El miedo a ser desplazados de nuestra posición en la comunidad, 
puede alejarnos de la misión de ser testimonio de la presencia de Jesús: “Fiel es 
Dios que no permitirá que sean tentados por encima de sus fuerzas. Antes bien, 
con la tentación les dará modo de poderla resistir con éxito” (1Cor 10,13).

 Recordemos los tres aspectos que el Papa Francisco señala como peligros: 
“acentuación del individualismo, crisis de identidad y caída del fervor”.

- Acentuación del individualismo. Podemos creer que solos podemos llevar 
adelante la misión, y con ello negar nuevas iniciativas pastorales. Esto nos 
haría caer en el egocentrismo, y en lugar de predicar a Jesús predicarnos a 
nosotros mismos.

- Crisis de identidad. Hay varios aspectos a tomar en cuenta: olvidarnos 
de vivir el espíritu comunitario, no ahondar la doctrina cristiana por falta 
de tiempo para estudiar los documentos de la Iglesia, creer que con lo ya 
sabemos es suficiente.
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- Pérdida del fervor. Perder la pasión con que hacíamos las cosas al inicio 
de la misión. Tristemente, aún hay agentes de pastoral que no soportan que 
otros asuman roles en el grupo: dar una charla, coordinar la catequesis, 
administrar bienes; tienen miedo de perder su espacio. Pablo nos dice: 
“Vivan alegres… soporten con valor el sufrimiento, no dejen nunca de 
orar” (Rom 12,12). No podemos dejar de orar y alimentarnos del diálogo 
con Dios, fuente de agua que calma nuestra sed.

   Recordemos
Vuelve a leer Rom 12,9-21 y escribe las ideas centrales 

que llamen tu atención.

- Para el próximo encuentro preparamos la 
lectura de Mt 28,16-20.

- Traigamos algún elemento con el que podamos 
llamar la atención de los demás (celular, cosas).

- Como signo de solidaridad podríamos traer 
algo de comer para compartir.

Próximo
encuentro

Canto: Juntos como hermanos.

En grupos de tres, nos tomamos cinco minutos 
para conversar sobre las debilidades que cada uno 
descubre en la comunidad, de manera especial en 
relación al servicio. Las respuestas se escriben con 
marcador en las cartulinas que han traído. Cada 
grupo pone su cartel al frente, sujetándolo entre 
todos; así ratificamos que la unidad es más que la 

Celebración

debilidad que nos quiere imponer el egoísmo, el individualismo y la rutina 
religiosa. Hacemos un compromiso de ser mejor comunidad cada día.
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ANUNCIO DEL EVANGELIO

Dialoguemos
- ¿Qué nos sugiere la palabra clave?
- ¿Qué nos quiere decir la frase clave?
- El tema, la Palabra clave y la Frase clave, ¿qué tienen en común?

Así como el hablar imprudente conduce al error, el silencio
imprudente deja en el error a los que tendrían que ser instruidos

(S. Gregorio Magno)

Asamblea 4

Ambientación

Bienvenidas y bienvenidos. Qué alegría encontrarnos 
para vivir el cuarto encuentro del Mes de la Biblia. 
Nuestro tema hoy nos lleva a reflexionar la misión 
que nos dejó Jesús: ser misioneros que anuncian 
el Reino de Dios. Es clave reflexionar lo que esto 
significa para la comunidad.

Las reflexiones hoy también están tomadas de la Exhortación Evangelii 
Gaudium, numerales 111 al 134.

Palabra clave:  Testimonio
Frase clave: “Vayan y hagan que todos los pueblos

sean mis discípulos” (Mt 28,19).
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   Oración
Padre bendito, como cada día nos encomendamos a ti al iniciar esta 
reunión, para que el espíritu misionero dejado por tu Hijo Jesucristo 
nos anime y fortalezca para que seamos testigos creíbles de tu Buena 
Noticia. Dejamos en tus manos lo que somos, nuestras fragilidades y 
nuestras aspiraciones, para que a través de tu Palabra nos convirtamos en 
verdaderos discípulos misioneros. Todo esto te lo pedimos en el nombre 
de tu Hijo Jesús. Amén.

Dialoguemos
- ¿En qué pensamos al ver 

este dibujo?
- ¿Qué idea nos transmite 

el símbolo con relación al 
tema planteado? 

- ¿Qué actitudes nos 
impiden ser verdaderos 
discípulos misioneros de 
Jesús?

Canto:  Testigos.

Reflexión
sobre el símbolo
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Nuestro tema de hoy es el anuncio 
del Evangelio. Es importante 
recordar que América está, desde el 
2007, en misión permanente. Así lo 
recuerdan los obispos en Aparecida: 
“Hay que despertar a la Iglesia de 
América Latina y del Caribe para 
que viva un gran impulso misionero. 
No podemos quedarnos tranquilos 
en nuestros templos. ¡Necesitamos 

Lectura y estudio
del texto

El Papa Francisco nos dice
La salvación que realiza Dios y 
anuncia gozosamente la Iglesia 
es para todos, y Dios ha gestado 
un camino para unir a todos los 
seres humanos y de todos los 
tiempos. Ha elegido convocarlos 
como pueblo y no como seres 
aislados. Nadie se salva solo, esto 
es, ni como individuo aislado 
ni por su propia fuerza. Dios 
nos atrae teniendo en cuenta la 
compleja trama de relaciones 
interpersonales que supone la 
vida en una comunidad. Este 
pueblo que Dios elige y convoca 
es la Iglesia. Jesús no dice a 

los apóstoles que formen un 
grupo exclusivo, un grupo de 
élite. Jesús dice: “vayan y hagan 
que todos los pueblos sean mis 
discípulos” (Mt 28,19). Pablo 
afirma que en el Pueblo de Dios, 
la Iglesia, “no hay ni judío ni 
griego... porque todos somos uno 
en Cristo Jesús” (Gal 3,28). Me 
gustaría decir a aquellos que 
se sienten lejos de Dios y de la 
Iglesia, a los que son temerosos 
o indiferentes: ¡El Señor también 
te llama a ser parte de su pueblo 
y lo hace con gran respeto y 
amor! (EG 113).
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Dialoguemos
- ¿Qué actitudes encuentra Jesús entre sus seguidores y cuál su 

reacción?
- ¿A qué nos compromete hoy Jesús con su enseñanza? 
- ¿Qué sentimos ante la promesa de Jesús de estar con nosotros todos los 

días en nuestra misión evangelizadora?

a. Lectura del texto: Mt 28,16-20
 Proclamemos el texto bíblico por lo menos tres veces; de ser posible 

alternando diferentes versiones de la Biblia, para que la Palabra de Dios 
penetre en nuestra vida.

b. Estudio del texto
 Reconocer al Salvador

 Mateo presenta a los discípulos del Señor reencontrándose en Galilea 
para recibir instrucciones para la misión de dar a conocer al mundo la 
Buena Nueva del Reino de Dios. El texto nos hace ver que la comunidad, 
formada por creyentes procedentes del judaísmo, aún tienen dudas del 
proyecto de Jesús. 

 Es interesante ver la reacción de Jesús ante la duda de la comunidad. En 
lugar de alejarse, se acerca, entra en contacto, le da confianza, camina con 
ella. De la misma forma que lo hizo con sus discípulos, lo hace también 
hoy. Él sigue alimentándonos con su Palabra para que mantengamos la 
confianza y perseveremos en la misión de anunciar a los pueblos del mundo 
las maravillas del amor de Dios, amor que nos hace confesar que es una 
gracia ser testigos del Evangelio.   

salir al encuentro de las personas, familias, comunidades y pueblos, para 
comunicarles y compartir el don del encuentro con Cristo!” (DA, 548).

Para fortalecer la misión en el mundo, el Papa Francisco nos recuerda que 
en: “todos los bautizados, desde el primero hasta el último, actúa la fuerza 
santificadora del Espíritu que impulsa a evangelizar” (EG, 119).
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Dialoguemos
- ¿A qué nos invita el texto que hemos leído? 

- ¿Cuáles serían las formas más creativas para evangelizar hoy? 

 La autoridad de la enseñanza

 Las palabras de Jesús son de autoridad indiscutible. La intención de Mateo 
es aclarar a una comunidad temerosa, hacerle entender que el discípulo 
debe transformarse en la misión; misión que debe llevar adelante, pese al 
rechazo, la incredulidad y la sordera de muchos, con la seguridad de que el 
Padre envía a Jesús y Él, con toda autoridad, nos envía hoy a dar a conocer 
el Evangelio.

 Al ser la comunidad mayoritariamente judía, Mateo le deja claro que 
el mensaje no es sólo para ellos, sino para todas las naciones: “vayan 
y hagan discípulos a todos los pueblos” (v. 19). ¡El mundo entero 
es invitado a ser parte del Reino de Dios! Mateo cierra su reflexión 
con una gran revelación: Dios nos acompaña y trabaja con nosotros 
en la construcción del Reino de amor. Ya no somos sólo discípulos, 
sino también apóstoles, es decir enviados con autoridad para predicar, 
actuar y construir en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. 
¡Dios fortalece la misión! 

 No estamos solos

 Es el Espíritu de Dios quien nos acompaña en esta misión: “Yo estoy con 
ustedes todos los días hasta el fin de los tiempos” (v. 20b). La misma voz del 
Maestro sigue resonando en nuestra vida, pues nos sigue enviando por todo 
el mundo. Esta misión hoy es imperativa, porque en nuestro tiempo, llegar 
hasta los confines de la tierra es más fácil, porque tenemos los medios para 
llegar a todas partes. Así, la difusión de la Buena Nueva es más fácil, aunque 
no más sencilla, pues el rechazo es más fuerte. ¡Debemos poner los carismas 
al servicio del Reino! 

c. Mensaje para hoy
 El texto hoy nos invita a creer a Dios y creer en Dios, como hicieron los 

discípulos. Ellos se encontraron con el Resucitado y luego fueron a la 
misión. Hoy es necesario preguntarnos qué tanta experiencia del Resucitado 
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tenemos, qué tan cerca no sentimos de Dios y qué tanto estamos dispuestos 
a jugarnos por su mensaje. 

 Es urgente reflexionar si nos situamos entre los que creen en Jesús y están 
prestos a desinstalarse para ir por todo el mundo como misioneros, o si nos 
ubicamos entre los que dudan y se quedan esperando “una prueba del cielo” 
para saber qué hacer...

 Alcanzar la salvación no depende sólo de nosotros. Así lo aclara el Papa 
Francisco: “La salvación que Dios nos ofrece es obra de su misericordia. No 
hay acciones humanas, por más buenas que sean, que nos hagan merecer 
un don tan grande. Dios, por pura gracia, nos atrae para unirnos a sí. 
Él envía su Espíritu a nuestros corazones para hacernos sus hijos, para 
transformarnos y para volvernos capaces de responder con nuestra vida a 
ese amor” (EG, 112).

 La responsabilidad es grande: proclamar la Buena Nueva de Jesús. El Espíritu 
nos acompaña en el anuncio del amor de Dios: “En estos dos milenios de 
cristianismo, innumerable cantidad de pueblos han recibido la gracia de la 
fe, la han hecho florecer en su vida cotidiana y la han transmitido según sus 
modos culturales propios. Cuando una comunidad acoge el anuncio de la 
salvación, el Espíritu Santo fecunda su cultura con la fuerza transformadora 
del Evangelio” (EG, 116).

 Es necesario tener claridad de la misión, pues el compromiso es buscar 
nuevas formas de evangelizar. La técnica ha avanzado mucho, sólo falta 
aceptar el reto y prepararnos para llevar la Buena Nueva a los nuevos 
areópagos: “Cristo puede romper los esquemas aburridos en los cuales 
pretendemos encerrarlo, y nos sorprende con su constante creatividad divina” 
(EG, 18). La Gracia de Dios es para todos, y como somos bautizados, 
estamos llamados a anunciar la Palabra, “desde el primero hasta el último, 
pues en todos actúa la fuerza del Espíritu…” (EG, 119).

Dividimos al grupo en dos partes. El primer 
grupo utiliza las cosas pedidas en la reunión 
anterior, y a la orden  del guía intenta llamar 
la atención del segundo grupo, anunciando la 
Buena Noticia. Luego se cambian los roles y se 
repite la experiencia. Terminada la dinámica se 
hace un intercambio de ideas sobre lo vivido y 

Celebración
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   Recordemos
Escribe algunas ideas que te hayan llamado

la atención de este tema.

- Para el próximo encuentro preparamos la 
lectura de 2Tim 4,2-5.

- Cada persona debe traer un párrafo de un 
poema que más le guste.

- Como signo de solidaridad podríamos traer 
algo de comer para compartir.

Próximo
encuentro

Canto: Alma misionera.

se hace un momento de silencio para preguntarnos sobre la creatividad 
que estamos usando para anunciar la Buena Noticia. Hacemos oraciones 
espontáneas pidiendo perdón por la falta de entusiasmo misionero y 
pidiendo a Dios nos regale creatividad, audacia, valentía misionera.
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PREDICACIÓN Y CATEQUESIS… 
ANUNCIAR LA PALABRA

Dialoguemos
- ¿Qué relación encontramos entre la Palabra clave y la Frase clave?
- ¿Qué aspectos de mi vida cuestiona estas palabras?

El anuncio del Evangelio es la expresión
más sublime de amor al prójimo”. 

(San Arnoldo Janssen)

Asamblea 5

Ambientación

Bienvenidos hermanos y hermanas a este quinto 
encuentro del Mes de la Biblia. Estamos invitados a 
participar de la Palabra de Dios y de la palabra de la 
Iglesia que hoy nos desafían a preguntarnos por la 
calidad de nuestro compromiso creyente. ¿Sabemos 

Canto:   ¡Qué detalle, Señor!

contemplar el mensaje de Dios como fuente de vida? ¿Estamos dispuestos a 
comprometernos como mensajeros de Jesús?

En el tema de hoy tendremos como base para nuestra reflexión, lo que nos dice 
el Papa Francisco en Evangelii Gaudium, numerales 146 al 175

Palabra clave: Contemplar y Predicar
Frase clave: Aquí estoy… Habla, porque tu servidor 

escucha». (1 Sam 3,4)
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   Oración
Santísima Trinidad, que en este encuentro nos dispongamos para dejarnos 
cuestionar por tu Palabra, dado a los autores sagrados, a nuestros pastores 
y a la Iglesia. Danos la Gracia de hacerla carne de nuestras vidas, de tal 
forma que nuestra predicación sea cada vez más intensa y fecunda, como 
fruto de orar la vida, y de contemplación de tu amor comunicado a todo 
el mundo, por medio del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.  

Dialoguemos
- ¿Qué observamos en el dibujo?
- ¿Qué impresión nos causaría si alguien predica de esa manera?
- ¿Cuál debe ser la actitud de un predicador?

Reflexión
sobre el símbolo
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El Papa Francisco nos dice
La verdadera predicación nos 
conduce a la reflexión de lo 
que Jesús nos pide hacer en el 
mundo hoy. El predicador debe 
dejarse conmover por la Palabra 
y  hacerla carne en su existencia, 
y esforzarse a que su predicación 
tenga unidad temática, orden 
claro y conexión entre las frases, 
usando un lenguaje sencillo, claro 
y positivo. Lo indispensable es que 
el predicador viva y anuncie el 
kerigma: “Jesucristo te ama, dio su 
vida para salvarte y ahora está a tu 
lado para iluminarte, fortalecerte 
y liberarte”. Cuando uno intenta 
escuchar al Señor, suele haber 
tentaciones. Una de ellas es sentirse 
molesto y cerrarse; otra es pensar 
lo que el texto dice a otros, para 
evitar aplicarlo a la propia vida. Un 
predicador es un contemplativo de 
la Palabra y del pueblo. Cada ser 
humano necesita más de Cristo, y la 

evangelización no debería consentir 
que alguien se conforme con poco, 
sino que diga: “Ya no vivo yo, sino 
que Cristo vive en mí” (Gal 2,20).

La evangelización requiere 
familiaridad con la Palabra de Dios 
y eso exige a la diócesis, parroquia 
y agrupación católica, proponer un 
estudio perseverante de la Biblia, 
así como promover su lectura 
orante, personal y comunitaria. 
Algunos párrocos suelen plantear 
que esto no es posible debido a 
la multitud de tareas que deben 
realizar. Me atrevo a pedir que 
todas las semanas dediquen a 
esta tarea un tiempo personal y 
comunitario prolongado, aunque 
deba darse menos tiempo a otras 
tareas importantes. La confianza 
en el Espíritu Santo que actúa en 
la predicación no es meramente 
pasiva, sino activa y creativa.

(E.G. 145-175)

a. Lectura del texto: 2Tim 4,2-5
 Proclamemos el texto en voz alta, dos o tres veces, para que la Palabra de 

Dios penetre en nuestros corazones. De ser posible hagámoslo desde varias 
versiones de la Biblia.

Lectura y estudio
del texto
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Dialoguemos
- Según Pablo, ¿qué se debe 

hacer para predicar la 
Palabra de Dios?

- ¿Cómo unos valemos de 
la Palabra de Dios para la 
evangelización hoy?

b. Estudio del texto
 En este texto Pablo nos exhorta 

a predicar el Evangelio a tiempo 
y destiempo, con paciencia, 
preocupados por enseñar. Hay 
épocas en las cuales buscamos 
maestros según deseos personales que nos alejan de la verdad. Nuestra tarea 
como cristianos es anunciar siempre la Buena Noticia con dedicación, dejando 
de lado el cansancio, para llegar al otro, en especial al necesitado de aliento. 

 El texto recalca la importancia de proclamar la sana doctrina. Pablo pide a 
Timoteo que conserve fielmente la instrucción que ha recibido. Este encargo 
se enmarca en la idea escatológica de que debemos presentarnos ante el Señor 
para ser juzgados. De ahí que recalque el deber de Timoteo, y de nosotros, de 
proclamar el mensaje de Cristo. Nuestra misión es comunicar el Evangelio en 
todo momento y lugar, usando todos los medios lícitos a nuestro alcance.

 Parte de esa predicación, dice Pablo, implica refutar, convencer, corregir, para 
que las personas cambien su conducta frente al Evangelio. Ahora bien, predicar 
es complejo, más en tiempos difíciles. Hemos visto que en cada época surgen 
maestros que no se comprometen con el Evangelio; por el contrario, le dicen 
a la gente lo que quieren oír, sólo halagan. Para un predicador coherente, la 
persecución es inminente, pues muchas personas no soportan la sana doctrina, 
el Evangelio les cuestiona la conciencia, porque acumulan y explotan.

 Por ello, Pablo recalca que los creyentes deben mantenerse sobrios, libre de 
influencias heréticas, no dejarse guiar por personas que no sean coherentes 
con la verdad del Evangelio. La prudencia que pide Pablo sólo se logra 
con una vida de oración, de contemplación de la única verdad que libera: 
el Evangelio. Pese a las aflicciones, Pablo muestra que la coherencia nos 
prepara para estar frente al Señor y recibir la “corona” de la fidelidad (4,8).
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Dialoguemos
- ¿Qué argumentos utilizamos hoy para enseñar el Evangelio?
- ¿Cuál es la mayor tentación que sentimos cuando no nos escuchan, sino 

que nos persiguen por causa de nuestra fe?

c. Mensaje para hoy

 La Palabra de Dios nos demuestra la verdad de las cosas, el mensaje que Jesús 
nos quiere dejar a cada uno de nosotros, que seamos abiertos a la Palabra  
de Dios que actuemos siempre con humildad, caridad y comprensión al 
prójimo; que seamos infatigables anunciadores  de su mensaje,  procurando 
al mismo tiempo una mejor formación, una profundización de nuestro amor 
y un testimonio más claro del Evangelio. En cualquier caso, todos somos 
llamados a ofrecer a los demás el testimonio explícito del amor salvífico del 
Señor, que más allá de nuestras imperfecciones nos ofrece su cercanía, su 
Palabra su fuerza y le da un sentido a nuestra vida.   

Formamos una E con todos los participantes, 
como símbolo de esperanza. Después de leer 
el decálogo del misionero que vive y predica,  
quien dirige la reunión enciende una vela y 
se la pasa al siguiente de la fila, regalándole 
uno de los consejos para ser buenos cristianos 
predicadores, que viven lo que anuncian.

Celebración

1. Nuestra misión es proclamar sólo la verdad del Evangelio y la doctrina 
de la Iglesia.

2. Debemos enseñar el mandato del amor misericordioso del Padre y la 
solidaridad con los hermanos que sufren.

3. Debemos trabajar como personas y como comunidad para llegar al 
mayor número de personas que necesitan una palabra de esperanza.

Decálogo del misionero que vive y predica
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   Recordemos
Después de leer el Decálogo del misionero,

completa el cuadro con cuatro ideas centrales:

Canto: Pescador de hombres

1

2

Anunciar el Evangelio 
en el mundo actual es:

3

4

4. Debemos discernir el tiempo en que estamos y valorar nuestra misión 
comunitaria.

5. Debemos denunciar a toda persona falsa que por beneficio personal 
enseña lo que cada uno quiere oír y no la verdad de Dios.

6. Debemos cuidarnos de no caer en la falsa enseñanza y herejías que 
ensucian y tergiversan el Evangelio de Jesucristo.

7. Debemos tomar un compromiso genuino con Dios y su Palabra para 
defender y anunciar la verdad del Evangelio.

8. Debemos cuidar nuestra vida personal, nuestra relación con Dios y 
mantenernos firmes en la santidad, siendo ejemplo para otros creyentes.

9. Debemos enfrentar las crisis y penas por la causa de Cristo y saber que 
un día, estaremos con el Señor y no habrá más llanto ni pesar.

10. Debemos orar sin descanso, para que nuestra predicación no sea sólo 
palabra vacía, sino anuncio del amor de Dios.
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INCLUSIÓN DE LOS POBRES

Dialoguemos
- ¿Por qué muchas personas consideran la pobreza una desgracia a 

evitar?
- ¿Cómo vivió Jesús la pobreza?
- ¿Qué sentimientos surgen en tu interior frente a esta situación?

No siempre depende de nosotros ser pobres; pero siempre 
depende de nosotros hacer respetar nuestra pobreza.

Asamblea 6

Ambientación

Bienvenidas y bienvenidos a este sexto y último 
encuentro del Mes de la Biblia. Ha sido enriquecedor 
estudiar estos temas, compartir reflexiones y convivir 
como comunidad. Esto nos permite hacer nuestro el 
mandato misionero del Señor.

Dos grandes cuestiones sociales que el Papa Francisco 

Canto:  Cristo te necesita

analiza porque son claves pare el futuro de la humanidad son la inclusión social 
del pobre y la paz como fruto del bien común, y el diálogo social. Estas son la 
clave hermenéutica para leer otros fenómenos sociales. Este  tema se centra en 
la Evangelii Gaudium, 186-216.

Palabra clave: Pobres 
Frase clave: Se generoso con quienes sufren pobreza

y miseria (Deut 15,11).
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   Oración
Señor, enséñanos a no amarnos a nosotros mismos, a no amar sólo a 
nuestros amigos, a no amar sólo a quien nos ama. Enséñanos a pensar en 
los otros y a amar a aquellos a quienes nadie ama. Concédenos la gracia 
de comprender que, mientras vivimos una vida demasiado feliz, hay 
millones de personas, que también son tus hijos, y hermanos nuestros, 
y ellos mueren de hambre, sin merecerlo; mueren de frío, sin merecerlo. 
Señor, no abandones a los pobres del mundo; no permitas que vivamos 
con indiferencia; líbranos de nuestro egoísmo. Amén.

Reflexión
sobre el símbolo

Dialoguemos
- ¿Qué nos hace pensar el dibujo 

que vemos?
- ¿Qué idea nos transmite el 

símbolo con relación al tema 
planteado? 

- ¿Qué nos impide vivir la alegría 
que nos propone el Señor en su 
Palabra?

El Papa Francisco nos dice
Para el Papa es importante 
escuchar el clamor de los pobres. 
Si somos creyentes debemos 
escuchamos ese clamor. Al 

multiplicar los panes, Jesús nos 
invita a darle de comer a ellos. 
Esto, “implica la cooperación para 
resolver las causas estructurales 
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El Papa Francisco (EG 197) nos dice 
que el corazón de Dios hay un sitio 
especial para el pobre. Él mismo “se 
hizo pobre” (2Cor 8,9). El camino 
de la redención está marcado por 
el pobre: la salvación es posible 
gracias al Sí de una humilde mujer; 
el Salvador nace entre animales; es 
presentado en el Templo con dos 
pichones, ofrenda de los pobres 
(Lc 2,24; Lev 5,7); crece en un 
hogar de trabajadores; anuncia 

Lectura y estudio
del texto

de la pobreza y para promover el 
desarrollo integral de los pobres, 
como los gestos más simples 
y cotidianos de solidaridad 
ante la miseria concreta que 
encontramos” (EG 188). La 
opción por el pobre supone 
fidelidad al Evangelio “para no 
correr en vano”, como afirma 
Pablo en Gál 2,2 (EG 193-196). 

El Papa se refiere al lugar 
privilegiado de los pobres en 
el pueblo de Dios, y es firme 
al afirmar que “nadie debería 

decir que se mantiene lejos de 
los pobres porque sus opciones 
de vida implican prestar más 
atención a otros asuntos” (EG 
201). Se detiene en algunos 
desafíos de la economía y en 
la tarea eclesial de cuidar la 
fragilidad (EG 209-216): los 
pequeños, lentos, débiles o menos 
dotados (EG 209), las nuevas 
formas de pobreza (sin techo, 
tóxico-dependientes, refugiados, 
indígenas, ancianos, migrantes, 
etc.) (EG 210). 

el Reino a los desposeídos. Por eso Jesús exclama maravillado: “¡Felices los 
pobres, porque de ellos es el Reino de Dios!” (Lc 6,20).
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Dialoguemos
- ¿Qué es lo que le motiva a Zaqueo a acercarse a Jesús?
- ¿Cuál es la iniciativa que toma Jesús?
- ¿Qué reacción causa la presencia de Jesús en la vida de Zaqueo?

b. Estudio del texto
 Habiendo entrado Jesús, pasaba por Jericó

 Esta declaración nos recuerda que Jesús está llegando al final de su viaje 
a Jerusalén (y a su cruz). Jericó es un centro de comercio que ocupa un 
lugar estratégico junto la carretera a Jerusalén y el cruce del río Jordán.  Sus 
habitantes exportaban dátiles y bálsamos.

 

 Zaqueo, publicano rico

 Ser supervisor de publícanos garantizaba prosperidad. Zaqueo había sido 
contratado por Roma para recaudar los impuestos y, dado que Jericó era 
una ciudad grande que pagaba tarifas sustanciales, seguramente él tuvo 
que subcontratar a publícanos menores para cumplir la tarea. Su ganancia 
era una cantidad de los impuestos recaudados. Obviamente, el sistema se 
prestaba para el abuso. Por eso los judíos despreciaban a los publícanos y 
los tildaban de mercenarios y ladrones. Como el ciego de Lc 18, Zaqueo 
quiere ver. Su comportamiento es notable; su capacidad de trabajar como 
supervisor de publícanos requiere que la gente lo respete y cumpla sus 
órdenes. Sin embargo, ahora se expone a recibir codazos mientras se abre 
camino entre la multitud y a quedar en ridículo al subir a un árbol, y así 
llamar la atención por su baja estatura.

 

 Zaqueo, baja, hoy comeré contigo

 En Lc 10, Jesús llama a Zaqueo a una misión personal: recibirlo y darle de 
comer. Jesús no vino a Jericó por casualidad; vino a salvar a Zaqueo. Los que 
creen que un pecador debe seguir unos “pasos” para ganarse la salvación, 

a. Lectura del Texto: Lc 19,1-10
 Proclamemos el texto bíblico, por lo menos tres veces; de ser posible 

alternando diferentes versiones de la Biblia, para que la Palabra de Dios 
penetre en nuestra vida.
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Dialoguemos
- ¿Alguna vez has sentido la necesidad de ser salvado? ¿Qué hiciste?
- ¿Qué nos pide Dios con este texto?
- ¿Cuál es el compromiso que nos pide Dios frente a los pobres?

deben anotar que Zaqueo ni suplicó, ni expresó fe, arrepentimiento o 
conversión. Jesús inicia la acción sin que Zaqueo lo pida. ¡Qué honrado se 
habrá sentido!  ¿Por qué hizo esto Jesús? Nadie puede responderlo. Lo cierto 
es que Zaqueo responde con gozo a la iniciativa de Dios (Lc 1,14; 2,10).  

 Viendo esto, todos murmuraban

 En el AT, Israel se quejaba contra Dios (Ex 15,24; 16,2; 17,3; Núm 11,1; 
14,2.27.29.36; Deut 1,27; Jer 2,29; Sal 106,25). En Lucas son los fariseos 
quienes se quejan porque Jesús come con pecadores (Lc 5,30; 7,34; 15,1). 
Pero, en este texto concreto, “todos murmuraban”. Igual que Zaqueo se puso 
en ridículo subiendo al árbol, también Jesús se expone a la crítica por visitar 
la casa de Zaqueo. La gente ve a Jesús como amigo y no quiere que visite a 
un hombre que ellos consideran enemigo.

 

 Señor, la mitad de mis bienes daré a los pobres

 Jesús le pidió al joven rico que venda sus posesiones y dé el dinero a los 
pobres. A Zaqueo no le pide más que hospitalidad. Pero Zaqueo, por propia 
voluntad, ofrece la mitad de su riqueza a los pobres y restituir cuatro veces 
lo que había robado. Esto excede lo que el Torá requiere: restitución más un 
quinto (Lev 6,5; Núm 5,7) excepto en caso de robo de animal, que requería 
dos, cuatro o cinco restituciones, según la circunstancia (Ex 22,1-4).  
Zaqueo no ofrece esto para ganar la aprobación de Jesús, sino para mostrar 
su gratitud.  No trata de ganar salvación, sino responder al Salvador.

 

 Hoy ha entrado en esta casa la salvación

 Jesús anuncia salvación, no la defensa de los que le atacan. Y es que “el Hijo 
del hombre vino a buscar y salvar lo que estaba perdido” (Lc 19,10). Zaqueo 
era un leproso social, pero Jesús lo vuelve otra vez “hijo de Abraham”. Jesús 
no sólo salva a Zaqueo, sino que declara que la salvación llega a toda su casa. 
¡La salvación de Zaqueo beneficia a toda su familia! 
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c. Mensaje para hoy
 Nadie puede mantenerse lejos de los pobres bajo el argumento de que su opción 

de vida le exige prestar más atención a otros temas. Ésta es una excusa frecuente 
en ambientes académicos, empresariales, profesionales, e incluso eclesiales.

 Si bien puede decirse que la vocación y misión propia del creyente es 
transformar las realidades terrenas, para que toda actividad humana 
sea transformada por el Evangelio, nadie puede sentirse excluido de la 
preocupación por los pobres y la justicia social. La conversión espiritual, 
la intensidad del amor a Dios y al prójimo, el celo por la justicia y la paz, el 
sentido evangélico de la pobreza, son requeridos a todos. Debemos tener 
disposición para buscar caminos para acoger al pobre.

 Lo que nos pide el Papa en su Exhortación Apostólica sintetiza y compromete 
a todos los cristianos a pensar en una verdadera conversión, en un cambio 
de vida frente a la pobreza. Lo que une a la iglesia, a más de los carismas del 
Espíritu Santo, es la preocupación por la atención a los pobres.

 Los documentos latinoamericanos como Medellín, Puebla y Aparecida nos 
invitan a vivir de manera concreta la opción preferencial por los pobres. Esto 
no se logrará sin la conversión personal del bautizado, liberado de los bienes, 
pocos o muchos, para sentirse libre y comprometerse con el Reino de Dios.

   Recordemos
Lee con atención el mensaje para hoy y escribe

tres ideas que te llamen la atención.

Canto:  Solidaridad

Ambientamos el salón con fotos de personas 
necesitadas y un cartel con la frase clave de este 
tema. Después de observar y leer estos recursos, 
hacemos un círculo y hacemos oraciones pidiendo 
a Dios sensibilidad y valentía para responder a 
esta realidad, de manera personal y eclesial. Celebración

Temas de estudio
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Temas de estudio

Segunda Parte



DESAFÍOS
EN EL MUNDO ACTUAL 

Estudio 1

(Evangelii Gaudium 52-75)
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¿Cómo es el mundo que vivimos hoy? Sin dudas, es un mundo globalizado, 
de competencia brutal, que nos deshumaniza y enfrenta, nos vuelve 
mercancía con un costo. Vivimos una economía que nos mata, una 
violencia que nos mata, una inequidad que nos mata… El individualismo 

favorece un estilo de vida que debilita el desarrollo afectivo y social de la 
persona y desnaturaliza el vínculo familiar.

¿Cómo debe actuar un discípulo misionero que se “alimenta de la fuerza del 
Espíritu y que tiene por misión estar “vigilante, con capacidad de estudiar los 
signos de los tiempos”?

La acción pastoral debe mostrar con claridad que la relación con Dios es la que 
alienta una vida de rebelde comunión cristiana, que sana, promueve y afianza el 
vínculo interpersonal. Mientras en algunos países reaparecen diversas formas 
de enfrentamientos, los cristianos debemos insistir en la opción de reconocer 
al otro, sanar sus heridas, construir puentes, estrechar lazos y ayudarnos 
“mutuamente a llevar las cargas” (Gal 6,2). 

1. Vivimos una sociedad que excluye (Ex 20,13)
 Hoy, todo entra al juego de la 

competitividad y la ley del más 
fuerte. ¡El poderoso se come 
al débil! Como consecuencia, 
mucha gente es marginada, 
queda sin trabajo, ni salida. Se 
considera al ser humano un 
bien de consumo que se usa y se 
desecha. ¡Cultura del desecho! 

 No se trata sólo del fenómeno 
de la explotación y opresión, 
sino de algo nuevo: una 
exclusión que afecta la raíz 
misma de la pertenencia a la 
sociedad, pues ya no se está debajo de ella, ni en la periferia. ¡Se está fuera, 
sin poder, ni siquiera sobre la vida propia! El excluido ni siquiera sirve para 
ser “explotado”, porque sólo es un “desecho que sobra”.

Temas de estudio • Mes de la Biblia 2

¿Qué situaciones de exclusión vemos en nuestra parroquia? 
¿Cómo podemos revertir esta situación?
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2. La idolatría al dinero (Ex 32,1-35)
La adoración del becerro de oro 
encuentra una versión nueva 
y despiadada en el fetichismo 
al dinero y la dictadura de la 
economía sin rostro ni objetivo 
que apunte a la dignidad. La 
crisis afecta la economía, pone 
de manifiesto un desequilibrio 
y dirige su frustración a la masa 
de personas pobres: migrantes, 
desempleados, enfermos. Vivimos 
el grave pecado de reducir al 

ser humano a un ser que consume, sin pensar, ni cuestionar… “dime si 
consumes y te diré si tienes espacio en la sociedad”.

 El afán de poder y tener es ilimitado. Este sistema tiende a acrecentar 
beneficios, y el ser humano y el medio ambiente, de por sí  frágiles, quedan 
en indefensión frente a los intereses del “divino” mercado. Si leemos textos 
como Mt 6,24 o Mc 10,19-29, tendremos luces para entender que la ética 
cristiana nace de Dios que espera una comprometida respuesta que quienes 
están fuera de las categorías del mercado. Una ética no ideologizada, que 
permita crear un equilibrio y orden social humano. 

 “No compartir con los pobres los propios bienes es robarles y quitarles la vida. No 
son nuestros los bienes que tenemos, sino suyos” (EG, 57)… “¡El dinero debe 
servir y no! El rico debe ayuda al pobre, respetarlo, promocionarlo. ¿Cómo 
hacer solidaria la economía; cómo volverla una ética en favor del ser humano?

 Todos reclamamos seguridad en las ciudades; creemos que ésto se logra 
con más presencia policial o recompensas para entregar a delincuentes. Eso 
no es solución. Hasta que no se revierta la exclusión y la inequidad social, 
es imposible erradicar la violencia. A los pobres se acusa de generar la 
violencia; pero, sin igualdad de oportunidades, cómo le pedimos que en los 
barrios abandonados no haya agresiones. La injusticia es caldo de cultivo 
para la violencia, y tarde o temprano provoca dolor a todos (Cf. EG, 60).

 ¿Cuál es la nueva idolatría de nuestra sociedad?
¿Qué lugar doy a los bienes materiales? ¿Cómo puedo hacer

uso de estos bienes sin volverme esclavo de ellos?
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3. Desafíos culturales
 En la vida social hoy, predomina 

lo inmediato, visible, rápido, 
superficial y provisorio. Lo real 
cede el lugar a la apariencia. Esto 
significa un acelerado deterioro 
de la raíz cultural, dada la 
invasión de formas de vida 
ajenas a nuestras costumbres; 
tendencias que exigen gran 
sacrificio económico para 
mantener el ritmo de placer: 
conciertos, artefactos, etc. ¡Debemos tenerlo todo si queremos estar a la 
par de lo que exige la “realización humana”!

 EG 63 nos invita a reflexionar como la fe de nuestro pueblo se enfrenta 
hoy al desafío de nuevos movimientos religiosos; unos fundamentalistas, 
otros de una espiritualidad sin Dios. Este proceso de secularización 
tiende a reducir la fe al ámbito privado e íntimo, y niega la trascendencia, 
lo que produce una deformación ética, un debilitamiento del sentido 
de pecado, personal y social, y un aumento del relativismo que crea 
una desorientación, especialmente en los jóvenes. ¡Es necesaria una 
educación que enseñe a pensar críticamente y que ofrezca un camino 
de maduración en valores!

 EG 66 llama nuestra atención sobre el tema de la aculturación. Nos dice 
que la familia atraviesa una crisis, pues la fragilidad del vínculo familiar está 
pasando factura a hijos que crecen si raíces, objetivos, ni valores. En ese sentido, 
el matrimonio es visto como mera forma de gratificación afectiva que puede 
constituirse de cualquier manera y modificarse de acuerdo a la sensibilidad de 
cada uno. EG sostiene que el matrimonio, al ser esencial para la sociedad, debe 
superar la emotividad y volverse en espacio de humanización.

4. Como creyentes debemos mirar la realidad con fe
 Es innegable que muchos creyentes están desencantados y no se identifican 

con la fe cristiana. Muchos padres no bautizan a sus hijos, ni les enseñan 
a rezar. Hay un éxodo a otras comunidades de fe. Algunas causas de esta 
ruptura: falta de diálogo familiar, influencia de medios de comunicación, 
relativismo, consumismo, falta de acompañamiento pastoral, falta de 
acogida en las iglesias y dificultad para el diálogo religioso (Cf. EG, 70).



46 Temas de estudio • Mes de la Biblia 2

Una mirada de fe a la realidad 
reconoce la presencia del Espíritu 
de Dios en medio de esta realidad. 
No conviene ignorar la importancia 
que tiene la fe para la cultura del 
pueblo. Más allá de sus límites y 
defectos, nuestra sociedad tiene 
más recursos que la mera suma 
de creyentes. Nuestra cultura, 
por estar en constante proceso de 

evangelización, tiene valores de fe, solidaridad y comunión, que son las 
que provocan el desarrollo de una sociedad justa y creyente. ¡Tenemos la 
sabiduría de Dios para reconocer en el otro un medio de salvación!

 EG 69 es una reflexión que debemos tener en cuenta, pues muestra la gran 
necesidad de evangelizar las culturas, para que el Evangelio se inculture 
bien. En países de honda tradición católica, estamos llamados a acompañar, 
cuidar y fortalecer la riqueza de fe que ya existe; y en países afectados por 
el secularismo debemos procurar un nuevo proceso de evangelización, 
aunque sea a largo plazo. 

 Ap 21,2-4  nos habla de la nueva Jerusalén donde peregrinamos. Necesitamos 
reconocer la ciudad desde una mirada contemplativa, esto es una mirada de fe 
que descubre a Dios en los hogares,  calles y plazas. La presencia de Dios que 
acompaña la búsqueda de un sincero sentido para sus vidas. Dios vive en medio 
nuestro, promoviendo la solidaridad, el deseo de bien, de verdad y de justicia. 
Esta presencia debe ser descubierta, pues Dios no se oculta a quien lo busca con 
corazón sincero, aunque lo haga a tientas, con imprecisión.

 Necesitamos contemplar a Dios, dialogar con Él, reconocerlo como la samaritana 
en el pozo, donde ella buscaba saciar su sed (Jn 4,7-26; EG, 72). Se impone una 
evangelización que ilumine nuevas formas de relación con Dios y el prójimo. 
Es necesario llegar donde se gestan nuevos relatos y paradigmas, alcanzar con 
la Palabra de Jesús los núcleos más profundos de la ciudad. ¡Vivir a fondo lo 
humano y meterse de lleno en los desafíos, para ser fermento! (EG 75).

 ¿Cuáles son las crisis culturales que sufren nuestras 
familias hoy? ¿Cómo podemos dejar que el Evangelio

ilumine estas realidades?



LA DIMENSIÓN SOCIAL
DE LA EVANGELIZACIÓN

Estudio 2

(Evangelii Gaudium 177-185)
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La dimensión social de la evangelización es el fundamento del 
capítulo IV de la “Evangelii Gaudium”. El Papa Francisco nos 
quiere mostrar la dimensión social que implica el proyecto de 
evangelización de la Iglesia. Dicho en otras palabras, la Alegría 

del Evangelio es un programa de nueva evangelización amplia, sugerente, 
que plantea muchos retos, y que se basa en el encuentro personal con 
Jesucristo.

Desde el Kerigma anunciado por Jesús, la Buena Nueva tiene un contenido 
indiscutiblemente social: “El Espíritu del Señor está sobre mí y me ha 
ungido para que dé la Buena Noticia a los pobres; me ha enviado a anunciar 
la libertad a los cautivos, la vista a los ciegos y a liberar a los oprimidos” (Cf. 
Lc 4,18s).

Para Jesús son muy importante el nuevo sujeto de la evangelización: el 
pobre, el oprimido, el marginado, la mujer, el campesino. Para el anuncio, 
Jesús organiza una comunidad de discípulos que deben llevar adelante el 
Plan salvífico del Padre, visibilizado el Reino de Dios a través de la caridad. 
Frente a esta propuesta se pueden observar diversas manifestaciones en 
contra de parte de los poderes político (imperio) religioso (templo) y 
social (jerarquías).

Como en tiempos de Jesús, el grito de dolor del excluido se 
hace presente para ser escuchado, para desafiarnos a dar una 

respuesta desde la opción del Reino.

¿Qué significa hoy la 
expresión: “evangelizar es 
hacer presente el Reino de 
Dios”?
Los excluidos de hoy son cada vez 
más vulnerables, debido al estilo 
mercantilista y consumista al 
que nos ha arrastrado el sistema 
neoliberal globalizado. Sin dudas, 
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Nuestro compromiso social como sujetos de la Nueva 
Evangelización nos cuestiona y nos llama a retomar el

Proyecto de Jesús: el Reino.

¿Somos esos oídos que se acercan, escuchan y hacen conocer 
los dolores y angustias de nuestros hermanos o estamos tan 
lejos, que no somos conscientes de su realidad?
Este clamor nos invita a un cambio 
de mentalidad, a una nueva forma 
de entender las relaciones sociales 
y aquello que aparentemente es 
claro y aceptado, como el “derecho 
a apropiarse de todo”. La palabra 
“solidaridad” está algo desgastada 
y eso hace que se la malinterprete 
como actos esporádicos de 
generosidad. ¡No! La solidaridad 
implica vivir una nueva mentalidad 
comunitaria, que priorice la vida de 
todos, por encima de la apropiación 
de los bienes, por parte de pocos.

Este cambio de mentalidad puede incomodar, a quienes se han cobijado en sus 
comodidades. El planeta es de toda y para toda la humanidad. El hecho de que 
alguien haya nacido en un lugar con menores recursos o desarrollo no justifica 
que viva con menor dignidad. 

debemos tomar una postura opuesta a la economía que excluye y aniquila; 
como dice el Papa Francisco: “No puede ser, que no sea noticia que muera 
un anciano en la calle, y que sí lo sea la caída de 2 puntos en la bolsa de 
valores... No se puede tolerar más que se tire comida, cuando hay gente 
que pasa hambre... Hacer oídos sordos a ese clamor, cuando somos los 
instrumentos de Dios para escuchar al pobre, nos sitúa fuera de la voluntad 
del Padre y de su proyecto”. 
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¿En qué consiste el Reino de Dios hoy?
El Reino de Dios no es teoría, sino 
práctica liberadora, comunitaria, 
solidaria. Se trata de amar 
a Dios amando al hermano, 
especialmente a aquel que nada 
puede devolvernos. Se trata de que 
Dios reine en el mundo para que 
la vida sea espacio de hermandad, 
justicia, paz y dignidad. Es tarea del 
creyente hacer visible el Reino de 
Dios a través de actitudes cristianas 
en la vida diaria. 

Todo lo dicho pudiera ser 
malinterpretado como mero discurso político, incluso utópico. Pero, el Papa 
Francisco nos dice expresamente que este no es un documento puramente social, 
sino eclesial que “reflexiona acerca de los diversos temas con un instrumento muy 
adecuado: el Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia, cuyo uso y estudio 
recomiendo vivamente” (n. 180). 

Así, la intención del Papa es mostrar las consecuencias sociales que 
tiene el Kerigma; debido a que la evangelización tiene una dimensión 
social, y “si esta dimensión no está debidamente explicitada, siempre se 
corre el riesgo de desfigurar el sentido auténtico e integral de la misión 
evangelizadora” (n. 176).

Por eso, el Papa Francisco nos recuerda que la propuesta de Jesús es el Reino 
de Dios (Lc 4,43) y la Iglesia, fiel al Señor, hace lo mismo en los últimos 
documentos de la Iglesia dedicados a la evangelización y la misión. “Se trata 
de amar a Dios que reina en el mundo. En la medida en que Él logre reinar 
entre nosotros, la vida social será ámbito de fraternidad, justicia, paz y dignidad 
para todos. Entonces, tanto el anuncio como la experiencia cristiana tienden a 
provocar consecuencias sociales” (n. 180). 

El Papa no pretende abordar temas sociales con la pretensión
de aportar soluciones. Más bien se centra en cuestiones

donde el Evangelio puede hacer una contribución importante:
la inclusión social de los pobres y la paz y el diálogo social.
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El Papa muestra la relación que 
hay entre fe y pobre (Cf. n. 48) e 
insiste que  “es un mensaje claro, 
directo, simple y elocuente, que 
ninguna hermenéutica eclesial 
tiene derecho a relativizar” (n. 194). 
En ese sentido, nos recuerda que 
a San Pablo, “el criterio clave de 
autenticidad que le indicaron fue 
que no se olvidara de los pobres 
(Cf. Gal 2,10)”. 

Este criterio de solidaridad es clave para superar el contexto social de 
individualismo que amenaza contagiar a la Iglesia. Po eso, el Papa nos 
dice con vehemencia: “no debe faltar jamás la opción por los últimos, por 
aquellos que la sociedad descarta y desecha” (n. 195)… “Para la Iglesia 
la opción por los pobres es una categoría teológica antes que cultural, 
sociológica, política o filosófica” (n. 198)... “La peor discriminación que 
sufren los pobres es la falta de atención espiritual… la opción preferencial 
por los pobres debe traducirse en una atención religiosa privilegiada y 
prioritaria” (n. 200).

En el plano económico el Papa urge a resolver los problemas estructurales, 
viviendo la solidaridad (n. 202); así, recuerda la vocación del empresario y el 
político para realizarla en la vida social, económica y política por el bien común 
en sentido universal: “La economía, como la misma palabra indica, debería ser 
el arte de alcanzar una adecuada administración de la casa común, que es el 
mundo entero” (n. 206). “Es indispensable prestar atención para estar cerca de 
nuevas formas de pobreza y fragilidad donde estamos llamados a reconocer a 
Cristo sufriente” (n. 210).

Para el Papa, la paz es más que ausencia de conflicto; está en relación al 
concepto de “pueblo”. Por eso “exige integrarse y aprender a desarrollar una 
cultura del encuentro en una pluriforme armonía” (n. 220). Se consigue la paz 
cuando se viven los cuatro postulados que propone el Evangelio: “El tiempo es 
superior al espacio” (vivir en perspectiva de futuro), “La unidad prevalece sobre 
el conflicto” (aceptar el conflicto, resolverlo y transformarlo), “La realidad es 
más importante que la idea” (la idea está en función de la comprensión de la 
realidad) y “El todo es superior a la parte” (no obsesionarse por cuestiones 
limitadas, sino ampliar la mirada para reconocer un bien mayor que beneficia 
a todos).
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¿Qué reflexión te merecen estos cuatro postulados? Analícenlos 
en grupo y propongan cómo entenderlo, vivirlo y anunciarlo a los 
demás hermanos de la comunidad.
Finalmente. el Papa habla del diálogo social como contribución a la paz, ofreciendo 
su aporte: “Para la Iglesia, en este tiempo hay tres campos de diálogo en los cuales 
debe estar presente, para cumplir un servicio a favor del desarrollo del ser humano 
y procurar el bien común: el diálogo con los Estados, con la sociedad —que incluye 
diálogo con las culturas y las ciencias— y con otros creyentes que no forman parte 
de la Iglesia católica” (n. 238).

 

1. Los pobres son los primeros destinatarios del 
Evangelio…. Debemos dejarnos evangelizar por 
ellos.

2. La opción por los pobres más que social o política, es 
teológica.

3. La acción social está al servicio de la liberación y 
promoción del pobre y debe escuchar su clamor.

4. La solidaridad debe vivirse como decisión de 
devolver al pobre lo que le corresponde, y defender 
sus derechos.

5. La opción por los últimos es signo de autenticidad. 
Es importante la atención amante y la cercanía real y 
cordial al pobre.

Compartamos en grupos algunas afirmaciones 
significativas del Papa:



EL DIÁLOGO SOCIAL COMO 
CONTRIBUCIÓN A LA PAZ

Estudio 3

(Evangelii Gaudium 238-258)
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1. La imperiosa construcción de la paz
La evangelización implica un camino 
de diálogo. Para la Iglesia, hay tres 
campos de diálogo en los cuales 
debe estar presente, si quiere vivir 
su servicio en favor del desarrollo 
humano y si se compromete con el 
bien común. Estas tres dimensiones 
son: el diálogo con los Estados, el 
diálogo con la sociedad (que incluye el 
diálogo con las culturas y las ciencias) 
y el diálogo con otros creyentes que 
no son parte de la Iglesia católica. 

 Ef 2,13-18 nos presenta a Jesucristo 
como instrumento de paz entre 
judíos y paganos. En nuestro tiempo, 
el Señor sigue siendo instrumento 
de paz que nos invita a abrirnos al 
diálogo para encaminar la búsqueda 

de la paz tan anhelada, que sólo llega cuando Dios reina en nuestras vidas. 

 Por ello, es responsabilidad de la iglesia trabajar para construir la ansiada unión y 
comprensión, anunciando a todos que Jesús es la Paz. Paz que no es sólo ausencia 
de guerra, sino que implica prosperidad, hermandad,  derecho y justicia. En una 
palabra, felicidad para toda personas. 

 La nueva evangelización nos anima a ser instrumentos de paz. Como hijos de 
Dios estamos llamados a trabajar para que haya paz. Debemos promover un 
diálogo permanente que permita seguir luchando para lograr una paz duradera. 
Tenemos que vivir atentos a todo lo que nos separa, para encontrar las hondas 
causas que matan las semillas de la paz y aniquilan el deseo del bien común. El 
autor principal de este diálogo, dice el Papa Francisco, somos nosotros mismos, 
viviendo en nuestras culturas, descubriendo allí valores que nos permitan una 
sana y alegre comunión, abierta al diálogo y a la paz.

En un mundo donde parece que se cada vez se impone más
el individualismo, ¿siento que estoy siendo instrumento

de paz para mis hermanos?
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 2. El dialogo entre la fe, razón y ciencia
 Es urgente el dialogo entre fe, 

razón y ciencia, aunque eso 
implique cierta tensión, pues 
es parte irrenunciable de la 
evangelización. La iglesia propone 
un camino que exige una síntesis 
que exprese el modo de vivir, de 
ser, de hacer y de relacionarnos 
que tenemos los cristianos. Lo 
que afirmamos con palabras, y 
defendemos con argumentos, es 
un ejercicio de la razón que lleva 
al ser humano hasta el misterio 
que trasciende la naturaleza. 
Por eso la fe no le tiene miedo a 
la razón. Al contrario, la busca y 
confía en ella porque la luz de la 
razón y de la fe provienen de Dios, 
y por lo mismo no se contradicen.

 Puesto que la iglesia no pretende detener el admirable progreso de la ciencia, 
sino que se alegra y disfruta el potencial que Dios a dado a la mente humana, 
podemos decir que al usar la razón, estamos tendiendo un puente entre fe y 
ciencia. Digámoslo con claridad: es viable ser cristiano y ser científico. Como 
persona de ciencia se puede dar razón de la fe y ser profesional, competente y 
creyente en los signos de los tiempos. 

 Este dialogo supone estar siempre a la escucha de las necesidades que frenan 
el desarrollo de la vida y la dignidad humana. Hay que demostrar en una vida 
creyente que la ciencia genera esperanza y conduce a la solidaridad, haciendo 
cercano y asequible el mensaje de Jesucristo: vida abundante para todos, los que 
vivimos hoy y los que vendrán mañana (Cf. Jn 10,10).

Muchos programas de televisión quieren mostrar
supuestas evidencias que ponen en duda nuestra fe.

¿Cómo dialogar sobre este tema? ¿Cómo conciliar mi fe 
on lo que dicen estos programas?
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3. Dialogo ecuménico. 
 El Papa Francisco no invita a descubrir la forma de establecer un clima de 

confianza, cercanía y dialogo entre nosotros, de reconocer valores presentes 
en otras iglesias cristianas y religiones, de propiciar el dialogo entre todos 
los creyentes, para llegar a un consenso de fe y esperanza. 

 Jesús nos revela la clave del verdadero ecumenismo: “Ámense los unos a los 
otros como yo los he amado” (Jn 15,12). El amor al prójimo debe seguir un 
recto orden y abarcar a toda la humanidad, pues todos tienen el derecho de 
ser amados, respetados y salvados. 

 Jesús quiere que formemos una sola Iglesia, bajo la firme roca del Espíritu 
Santo y guiada sabiamente por Pedro (Cf. Mt 16,18; Jn 21). El hijo de Dios es la 
Verdad, eterna y perfecta, que no llama  a la unidad en el Espíritu Santo. 

4. El dialogo interreligioso 
 El dialogo entre discípulos es una actitud que muestra si estamos andando 

por el camino de la verdad y del amor, valores sobre los cuales se fundamenta 
la misión de la Iglesia, dada y confirmada por el mismo Señor. Anuncio y 
dialogo son elementos claves de la evangelización, que reflejan la luz de 
Cristo que ilumina (Cf. Jn 1,8-9). 

 En lugar de discutir tanto, hay que invertir tiempo en discernir y dar 
testimonio en la fe, la esperanza y la caridad. No debemos descuidar el 
dialogo y el anuncio del Kerigma, que nos lleva a mantener las relaciones 
con los hermanos no-cristianos. 

 Hay que aceptar su modo de ser diferente, su diversa forma de actuar, 
de pensar y de expresarse. Sólo así estaremos construyendo un espacio 
común para convivir juntos, servir a la paz y la justicia y abrir caminos que 
promuevan la libertad y la dignidad para los pueblos. 

En mi parroquia o barrio, ¿cómo podemos establecer un diálogo 
con otros grupos religiosos? ¿Por qué nos cuesta hacerlo?

¿En que se fundamenta el diálogo interreligioso y cómo podemos 
llevarlo a cabo con los hermanos no-cristianos?
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5. El diálogo social en un contexto de libertad religiosa  
 Uno de los grandes desafíos que 

se propuso la Iglesia católica en 
el Concilio Vaticano II fue el 
Ecumenismo, entendido como 
diálogo interreligioso que busca 
reconocer la libertad religiosa 
dentro de la sana tolerancia.

 El Papa  nos invita al sano 
pluralismo, al respeto a los 
diferentes. Esto no implica 
callarse frente a la privatización 
de las religiones, a la pretensión 
de reducirlas a la conciencia 
de cada uno o a vivirla en 
la marginalidad del templo, 
sinagoga o mezquita. Eso 
sería una nueva forma de 
discriminación y autoritarismo. 
El debido respeto a las minorías agnósticas o no-creyentes no implica 
aceptar la imposición arbitraria que silencia la convicción de mayorías 
creyentes, ni tampoco implica ignorar la riqueza de las tradiciones 
religiosas. Eso a la larga fomentaría más el resentimiento, que la tolerancia 
y la paz.

 Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y 
religión. Este derecho incluye la libertad de cambiar de religión o creencia, 
así como la libertad de manifestar su religión o creencia, individual o 
colectivamente, en público y en privado, a través de la enseñanza, la 
práctica, el culto y la observancia.

 Todo lo dicho, no hace concluir que entre construcción de la paz y la 
libertad religiosa tenemos un desafío: vivir el respeto recíproco, ya desde la 
familia, verdadera escuela de paz, derecho y libertad fundamentales que se 
enraízan en la dignidad de la persona humana.

¿Qué afecta la libertad religiosa y cómo garantizar su respeto?



EVANGELIZADORES
CON ESPÍRITU

Estudio 4

(Evangelii Gaudium 262-283)
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1. Evangelizadores con espíritu
 La última parte de la exhortación 

nos habla de la acción de Cristo 
en nuestra tarea evangelizadora. 
Nuestra misión es perseverar 
en la búsqueda de Jesucristo, 
acompañar y ser acompañados, 
vivir la esperanza cristiana.

 Ser evangelizadores implica 
abrirse sin temor a la acción 
del Espíritu Santo, que en 
Pentecostés hizo de los 
discípulos anunciadores sin 
miedo del Reino de Dios. El 
Espíritu Santo infunde la fuerza 
para anunciar el Evangelio con 
audacia, en todo tiempo y lugar, 
incluso a contracorriente. Para 
esta misión es importante la 
oración, sin la cual corremos el riesgo de quedarnos vacíos. ¡Debemos ser 
evangelizadores que anuncien la Buena Noticia no sólo con palabras sino 
con una vida!

 Cuando se dice que algo tiene “espíritu”, esto implica una fuerza 
interior que impulsa, motiva y da sentido a la acción personal y 
comunitaria. Una evangelización con espíritu es diferente al conjunto 
de tareas vividas como obligación que sólo se tolera o se sobrelleva 
como algo pesado. 

 Ninguna motivación será suficiente si no arde en el corazón el fuego del 
Espíritu. ¡Una evangelización con espíritu es una evangelización con 
Espíritu Santo, ya que Él es el motor de la Iglesia misionera! 

¿Cuáles son los miedos que frenan nuestra tarea misionera?
¿Qué valor tiene la oración en nuestra vida?
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2. Motivaciones para un renovado impulso misionero
La primera motivación para 
evangelizar es el amor de Jesús 
que hemos recibido. Para vivir 
esa experiencia debemos tener 
un espíritu contemplativo. El 
misionero sabe que nunca deja 
de ser discípulo, y que debe estar 
unido a su Maestro: buscar lo que 
Él busca, amar lo que Él ama.

 El discípulo debe integrarse a la 
sociedad, vivir la existencia del 
hermano, buscar el bien común, 
desear la felicidad del otro. ¡La 
misión en medio del pueblo no es 
una parte de mi vida... Yo soy una 
misión… cada persona es digna de 
mi entrega… (271-274).

 Una segunda motivación es el 
amor de María. En la cruz, Jesús nos deja a su madre como madre nuestra. 
Ella es la misionera que nos acompaña; como madre, ella camina y lucha 
con nosotros, y derrama incesantemente la cercanía del amor de Dios… 
Como a san Juan Diego, María nos dice: “No se turbe tu corazón… ¿No estoy 
yo aquí, que soy tu Madre?”. 

 Hay un estilo mariano en la actividad misionera de la Iglesia; es la ternura, el 
cariño, la humildad, virtudes de quienes no necesitan maltratar a otros para 
sentirse importantes, de quienes conservan todas las cosas, meditándolas 
en el corazón (Cf. Lc 2,19).

María es contemplativa del misterio de Dios en el mundo, en la 
historia y en la vida cotidiana. ¿Cómo contemplo y trabajo hoy? 

¿Qué significa en mi vida el otro?
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3. Evangelizador que anuncia el Evangelio no con palabras 
sino con su vida

 Nos dice el Papa: “Démosle 
nosotros de comer”. Podemos 
dar de comer al otro, si nos 
alimentamos de Él. El Señor 
está en medio nuestro (Cf. Is 
12,6) y nos ofrece su carne, su 
sangre y su agua, para que en 
Él bebamos su Vida, su Amor 
y su Gracia. La invitación es a 
no alimentarnos de ídolos de 
papel, engañosas promesas, 
sino a ir a la fuente verdadera y 
eterna.

 A veces sentimos la tentación 
de ser cristianos manteniendo 
una prudente distancia de las 
llagas del Señor. Pero Jesús 
quiere que toquemos la miseria humana, que toquemos la carne sufriente 
de los demás. Espera que renunciemos a buscar esos cobertizos personales 
o comunitarios que nos permiten mantenernos a distancia del nudo de la 
tormenta humana, para que aceptemos de verdad entrar en contacto con 
la existencia concreta de los otros y conozcamos la fuerza de la ternura. 
Cuando lo hacemos, la vida siempre se nos complica maravillosamente y 
vivimos la intensa experiencia de ser pueblo, la experiencia de pertenecer a 
un pueblo.

 Más que analizar el compromiso que esto significa para “la Iglesia”, 
veamos en las palabras del Papa un llamado a reflexionar y cuestionarnos 
personalmente. Qué estoy haciendo yo por mis hermanos, por su dignidad 
y buen vivir. Cómo estoy construyendo la Iglesia en mi casa, en mi grupo 
pastoral, en mi parroquia, en mi diócesis. No es viendo y cuestionando 
hacia afuera, sino dejándome tocar personalmente por la Palabra de Dios.

Leamos el número 270 de Evangelii Gaudium y compartamos 
aquello que me resuena, lo que me cuestiona personalmente.
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1. Vienen con alegría
 Vienen con alegría, Señor
 cantando vienen con alegría, 

Señor,
 los que caminan por la vida, 

Señor,
 sembrando tu paz y amor. (bis)

 Vienen trayendo la esperanza
 a un mundo cargado
 de ansiedad
 a un mundo que busca
 y que no alcanza
 caminos de amor
 y de amistad.

 Vienen trayendo
 entre sus manos
 esfuerzos de hermanos
 por la paz,
 deseos de un mundo
 más humano
 que nacen del bien y la verdad.

2. Que alegría cuando me 
dijeron

 Que alegría
 cuando me dijeron:
 “Vamos a la casa del Señor”. 
 Ya están pisando nuestros pies
 tus umbrales, Jerusalén.

 Jerusalén está fundada
 como ciudad bien compacta:
 allá suben las tribus, 
 las tribus del Señor.

 Según la costumbre de Israel,
 a celebrar el nombre
 del Señor.
 En ella están los tribunales
 de justicia,
 en el palacio de David.

 Desead la paz a Jerusalén,
 vivan seguros los que te aman.
 Haya paz dentro de tus muros,
 en tus hogares seguridad.

 

3. Tengo que gritar
 Tengo que gritar,
 tengo que arriesgar,
 ¡ay de mí si no lo hago!
 ¿Cómo escapar de Ti,
 cómo no hablar
 si tu voz me quema adentro?

 Tengo que andar,
 tengo que luchar,
 ¡ay de mí si no lo hago!
 ¿Cómo escapar de Ti,
 cómo no hablar
 si tu voz me quema adentro?

Cantos
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 Antes que te formaras
 dentro del vientre de tu madre,
 antes que tú nacieras,
 te conocía y te consagré.
 Para ser mi Profeta
 en las naciones yo te escogí;
 irás donde te  envíe,
 y lo que te mande proclamarás.

 No temas arriesgarte
 porque contigo Yo estaré;
 no temas anunciarme
 porque en tu boca Yo hablaré.
 Te encargo hoy mi pueblo
 para arrancar y derribar;
 para edificar
 destruirás y plantarás.

4. Danos un corazón
 Danos un corazón
 grande para amar;
 danos un corazó
  fuerte para luchar.

 Hombres nuevos,
 creadores de la historia,
 constructores de nueva 

humanidad.
 Hombres nuevos que viven
 la existencia como riesgo
 de un largo caminar.

 Hombres nuevos,
 luchando en  esperanza,
 caminantes,
 sedientos de verdad.
 Hombres nuevos,
 sin frenos ni cadenas,
 hombres libres
 que exigen libertad.

5. El Señor es mi fuerza
 El Señor es mi fuerza
 mi roca y salvación. (bis)

 Tú me guías
 por sendas de justicia,
 me enseñas la verdad;
 Tú me das el valor
 para la lucha;
 sin miedo avanzaré.

 Iluminas las sombras
 de mi vida,
 al mundo das la luz,
 aunque pase por valle
 de tinieblas yo nunca temeré.

 Yo confío el destino de mi vida
 al Dios de mi salud.
 A los pobres enseñas el camino,
 su escudo eres Tú.

6. Juntos como hermanos
 Juntos como hermanos,
 miembros de una Iglesia,
 vamos caminando
 al encuentro del Señor.

 Un largo caminar, 
 por el desierto bajo el sol;
 no podemos avanzar
 sin la ayuda del Señor.
 Unidos a rezar,
 unidos en una canción,
 viviremos nuestra fe
 con la ayuda del Señor.

 La Iglesia en marcha está;
 a un mundo nuevo vamos ya,
 donde reinará el amor,
 donde reinará la paz.
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7. Nos envias por el mundo
 Nos envías por el mundo
 a anunciar la Buena Nueva. (bis)
 Mil antorchas encendidas
 y una nueva primavera. (bis)

 Si la sal se vuelva sosa,
 ¿quién podrá salar
 el mundo?  (bis)
 Nuestra vida es levadura,
 nuestro amor será fecundo. (bis)

 Siendo siempre tus testigos
 cumpliremos el destino. (bis)
 Sembraremos de esperanza
 y alegría los caminos.  (bis)

8. Alma misionera
 Señor, toma mi vida nueva, 

antes de que la espera  
desgaste años en mí.  
Estoy, dispuesto

 a lo que quieras, 
no importa lo que sea, 
Tú llámame a servir. 

 Llévame donde los hombres,  
necesiten tus palabras,  
necesiten mis ganas de vivir.  
Donde falte la esperanza, 
donde falte la alegría, 
simplemente, 
por no saber de Ti.

 Te doy, mi corazón sincero, 
para gritar sin miedo 
tu grandeza Señor. 
Tendré, mis manos sin 

cansancio. 
Tu historia entre mis labios, 
y fuerza en la oración.

 Y así, en marcha iré cantando, 
por calles predicando, 
lo bello que es tu amor. 
Señor, tengo alma misionera, 
condúceme a la tierra  
que tenga sed de Dios.

9. ¡Qué detalle, señor!
 ¡Qué detalle, Señor,
 has tenido conmigo
 cuando me llamaste,
 cuando me elegiste, (SOL)
 cuando me dijiste
 que Tú eras mi amigo;
 qué detalle, Señor,
 has tenido conmigo!

 Te acercaste a mi puerta,
 pronunciaste mi nombre;
 yo, temblando, te dije:
 “¡Aquí estoy, Señor!”
 Tú me hablaste de un reino,
 de un tesoro escondido,
 de un mensaje fraterno
 que encendió mi ilusión.

 Yo dejé casa y pueblo
 por seguir tu aventura.
 Codo a codo contigo
 comencé a caminar.
 Han pasado los años
 y, aunque aprieta el cansancio,
 paso a paso te sigo
 sin mirar hacia atrás.


